
在暑假旅遊旺季帶動下，香港旅遊發展

局昨日公布的訪港旅客初步數據顯示，今

年8月份有約410萬人次的訪港旅客，按月

增加 14%，相等於疫情前平均數 84%水

平。未來數月，旅發局將舉辦一連串大型

盛事，吸引旅客和市民投入參與。有旅遊

業人士向香港文匯報表示，預料即將來臨

的十一國慶黃金周，內地旅行團能回復疫

前七八成水平，煙花匯演將會成為吸引遊

客的亮點之一，但隨着旅客更喜好「深度

遊」，香港旅遊業需要改變模式，建議增

加各區的特色景點，以及加強交通配套，

讓旅客一再重臨香港遊玩。
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2023年8月整體訪港旅客初步數據
客源市場

內地

非內地*

·短途

·長途

·新市場

總數

註：因四捨五入關係，個別項目的數字加起來可能與總數略有出入
*非內地數字包括：短途、長途、新市場及澳門旅客
（2023年8月的詳細旅客數字將於本月29日公布）

資料來源：旅發局 整理：香港文匯報記者 吳健怡

7月

2,975,846

612,684

306,477

163,649

28,623

3,588,530

8月

3,434,202

643,544

312,810

165,026

30,111

4,077,746
（按月對比：+14%）

1至8月

16,520,798

4,029,357

1,971,142

1,056,013

184,178

20,550,155

香港文匯報訊（記者 子京）香港僑界社團
聯會昨日舉行慶祝中華人民共和國成立74周
年暨學習貫徹第十一次全國歸僑僑眷代表大
會精神分享會。中國僑聯副主席余國春和吳
換炎在分享中表示，今年是「一帶一路」倡
議提出10周年。當前，「一帶一路」建設的
深入推進，香港僑界也要發揮聯通海內外的
優勢，講好中國的發展故事，並透過舉辦文
化交流活動推動中華文化走向世界。

團結壯大愛國愛港力量
本身是港僑聯會首席主席的余國春表示，
當前，面對複雜多變的國際局勢，香港僑界
定將進一步發揮聯通海內外的優勢，凝聚共
識，團結壯大愛國愛港力量，在全面推進政
策溝通、設施聯通、貿易暢通、資金融通、
民心相通的過程中，積極應對國際形勢的變
化，講好中國的發展故事，向世界傳遞正
面、積極中國聲音，讓全世界更多人了解我
們構建人類命運共同體的初心和決心，為
「一帶一路」建設和中國製造業高質量發展
創造和諧友善的外部環境。
吳換炎分享了自己自2017年起，作為世

界福州十邑同鄉總會會長，
通過總會平台，在香港、內
地、菲律賓、法國、澳洲等
地舉辦過閩都文化交流活動
和推進「一帶一路」建設。
今後，香港僑界也要組織僑
界力量在香港和海外多舉辦
中國傳統文化交流活動，進
而影響更多海外同胞加強對
中華文化的傳播與傳承，透
過文化交流活動讓中華文化
走向世界，加強不同國家、
不同民族、不同文化的交流
互鑒，夯實構建人類命運共
同體的人文基礎。
今次有逾400人出席分享會。會上，中國
僑聯顧問梁淦基、沈家燊，常委屠海鳴，委
員駱鎮、郭文義、王德聖先後分享參加僑代
會的體會。

充分發揮橋樑紐帶作用
港僑聯會會長黃楚基在總結發言時表示，
出席僑代會，他充分感受到黨中央對香港僑

界的親切關懷，萬分溫暖。香港僑界要眾志
成城，發揚愛國愛港愛鄉的家國情懷和「背
靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，充分發揮
好香港僑界的橋樑紐帶作用，認真學習貫徹
僑代會精神，把大會精神傳達予海內外華僑
華人，團結凝聚廣大歸僑僑眷和海外僑胞，
弘揚愛國愛港愛鄉的家國情懷，為推動中國
高質量發展、全面推進中華民族偉大復興作
出新貢獻。

港僑聯會：發揮聯通海內外優勢

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）香港大學中國制度研究
中心「The Dialogue」論壇昨日舉行新一期「Fireside
Chat（爐邊對談）」，主題為「從中國看世界到世界看
中國」。多位講者在會上表示，向世界介紹中國不是某
一個單位可以獨自完成，但每一個人作為中國形象的受
益者，都可以作為中國當下最好的大使，呼籲大家攜手
做好民間傳播，向全世界多說中國的小人物、小故事，
持之以恒地以真情的話、邏輯事實說好中國故事。

面對六挑戰 好話應多說
講者之一、中國傳媒大學國家公共關係與戰略傳播研
究院院長董關鵬表示，中國人在說好中國故事上，正面
對六大挑戰：
第一，是現今世界正出現的百年未有大變局。在世界

格局發生前所未有變化下，有變動就有新問題，就得有
新答案；
第二，是西強我弱的傳播。在美國有世界最大的媒
體、報業、電視、互聯網集團下，中國的聲音要努力作
出突破，才能讓中國的媒體影響力、國際話語權和綜合
國力與國際地位匹配；
第三，是行勝於言的慣性。不應以為人民的眼睛都是

雪亮的，做得很好也要說得很多；
第四，高速輿情。在5G全媒體時代、4小時輿情時代
下，出了突發事件，很容易引起關注，需要迅速回應，
提供充足官方資訊；
第五，是百變輿論。大家都要經得起輿論的反轉，不

要求一場發布會、一次採訪就能改變公眾對某事件的印
象，長期主義才能勝到最後。
第六，是海量資訊。倘壞人把壞話說1,000遍，便可能

讓不少人誤以為真，所以覺得好話不說二遍是不對的。

不需說得完美 強調不斷進步
董關鵬認為，大家同時要了解當今傳播的三大特點：

一是視頻第一，若僅有文字就有點追不上潮流；二是首
因效應，即公眾常常誤以為誰第一個說誰就是對的，要
及早做好準備工夫；三是泛娛樂化，有些人以消費中國
資訊取樂等。他建議，公眾可攜手以中國的小人物故
事，向世界做好情感傳播，不需把中國說得完美，但要
讓大家知道中國是不斷進步的，不急功近利，不妄自菲
薄，要耐力十足地合力說好中國故事。
另一講者、國際奧委會前委員楊揚表示，體育可以作為
說好中國故事的一個媒介，它能吸引不同文化、種類的人

走在一起，比拚勇士精神，譬如中國早前成功在疫情下，以閉環方式
舉辦北京冬奧會，既保證了市民安全，同時又保證了運動員能夠在賽
場上發揮最佳水準，有機會追尋夢想，獲舉世讚譽。
紀錄片《無窮之路》主持陳貝兒表示，國家通過異地搬遷、電商

扶貧、旅遊扶貧、基建扶貧等使脫貧攻堅工作達到全面勝利，但要
讓香港市民懂得理解了解背後的意義卻真的很難，故《無窮之路》
攝製隊希望透過親身與內地鄉村一些小人物的經歷、互動、腳步，
讓觀眾感受到國家如何改善他們的生活。
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首8月累計逾1652萬內地客訪港
旅發局昨日公布，今年8月訪港旅客約410萬人
次，其中內地旅客佔340萬人次，佔訪港總旅客量
84%。累積計算，今年1月至8月錄得超過2,000萬
訪港旅客人次，當中內地旅客最多，錄得逾1,652
萬人次。
旅發局認為，整體而言，香港旅遊業正繼續穩定
及循序漸進地復甦，但復甦步伐仍會受貨幣匯率、
航空運力及環球經濟等不同因素影響。對政府提出
推動夜市經濟，旅發局在未來數月將全力舉辦一連
串大型旗艦盛事，尤其在晚間舉行的大型活動，包
括「香港美酒佳餚巡禮」、「香港繽紛冬日巡禮」
及「香港跨年倒數」等，營造全城熱鬧節慶氣氛，
吸引旅客和市民投入參與。

旅團數量料恢復至疫前八成

工聯會旅遊聯業委員會主席林志挺向香港文匯報表
示，受惠暑假旅遊旺季帶動，上月大多數訪港內地旅
客都是自由行，旅行團的佔比不大。即將來臨的十一
國慶黃金周，預計旅行團數量恢復至疫情前七八成。
國慶期間，酒店房間入住率約八成，又預計國慶煙花
匯演能吸引更多珠江三角洲的旅客來港。
金威旅遊董事總經理林達文對今年黃金周的前景非

常看好。他表示，目前已約有八成旅行團已經成團，
每團大約30人，以「一程多行」旅行團較受歡迎，行
程包括香港、深圳、珠海、澳門等，「自疫情後，旅

行團都已經改變了策略，從以往目的地單純到香港旅
遊，變成現時為大灣區內地城市加香港，旅客一般先
到深圳、珠海、廣州等城市旅遊，再到香港停留兩三
天。」但他亦指，今年國慶期間香港酒店房價比平日
貴五成，導致團費比2019年高20%。

挺推「夜經濟」可成新景點
對香港旅遊業的前景，林達文認為，香港旅遊業

多年來發展的模式過於單一，雖然有「美食之
都」、「購物天堂」美譽，但景點大多是維港、山

頂等，惟新一代旅客追求「深度遊」，喜愛到更多
以往從未去過的地方影相「打卡」。特區政府應在
多方面說好香港故事，展示多元化特色，例如香港
十八區都有不同的特色以及現有的景點，再加以交
通配套，讓旅客有不一樣的旅遊體驗。
林達文又表示，支持特區政府推動「夜經濟」，

「疫情後，整個社會都改變了生活的模式，很多商
場都很早結束營業，令香港的夜生活變得很平淡無
奇，若是夜晚增加夜市、表演等節目，豐富旅客的
夜晚活動，相信會成為一個新的旅遊亮點。」

◆香港文匯報記者 吳健怡

讚張掖佛寺修舊如舊 人大代表盼港學習
香港文匯報訊 港區全國人大代表昨日到張
掖市繼續甘肅省履職視察行程。他們先後到當
地的先烈紀念館、自然保護區、世界地質公園
和張掖大佛寺等地視察。有港區全國人大代表
表示，西路軍為人民為國家英勇獻身的精神，
是中華民族寶貴精神財富的重要組成部分，建
議教育工作者利用此類紅色資源，助力香港特
區切實推進愛國主義教育的發展，厚植香港青
年的家國情懷。

指港青需要繼承先輩精神
上午，港區全國人大代表首先到中國工農
紅軍西路軍紀念館瞻仰烈士，敬獻花籃，向
先烈致敬。本身是教聯會主席的黃錦良表
示，西路軍具有不畏艱險、浴血奮戰的英雄
主義氣概，「我們要通過學習紅軍西路軍豐
富的精神內涵和時代價值，為傳承和弘揚紅
西路軍精神奠定堅實基礎。」作為教育工作
者的他將結合自身工作，從實際出發，加強
與內地的交流合作。
冼漢廸表示，透過參觀紀念館，令他對這
段以血和淚寫成的革命歷史有更深刻的認
識。他認為新一代的香港青年都需要繼承先
輩們的精神，不畏艱險、奮勇向前，為實現
中國式現代化貢獻自己的力量。
下午，視察組一行來到位於河西走廊的重
要生態屏障祁連山自然保護區進行考察。姚
祖輝表示，甘肅省在過去5年深入貫徹落實
國家主席習近平的生態文明思想，狠抓生態
環境整治、國家公園建設、資訊化建設、自
然資源保護，科研監測等，通過「組合拳」
在祁連山的生態環境問題整治中取得了顯著

成效。
視察組隨後到「張掖世界地質公園」了解地
貌保護和旅遊開發情況。沈豪傑表示，「張掖
世界地質公園」有七彩斑斕的丹霞地貌，壯麗
而奇特，景區建設配套完善，市政府和縣政府
近年大力投資園區，把園區打造成一個更多元
化和現代化的旅遊區。他期望當地政府加強宣
傳，持續改善園區的旅遊配套，把園區打造為
一個國際知名的旅遊品牌，進一步拉動張掖市
和整個甘肅省的經濟。
視察組最後來到張掖大佛寺，黃冰芬表
示，對甘肅張掖千佛寺修復方式感到驚喜，

其採用修舊如舊的方式——一種非常尊重歷
史和文物價值的修復方法，盡可能地保持原
有建築的特色和風貌。這些都反映了地方政
府和文保單位對歷史建築的珍視和保護，最
大程度地保存了歷史的價值。「這種尊重和
保護文物的理念是我們學習的榜樣。我們應
該學習以這種尊重歷史和文物價值的理念融
入到文物保護工作中，以確保這些寶貴的遺
產能夠得到妥善保存和傳承。」她建議在導
賞中可以多一個角度分享這種理念，讓更多
的人了解並參與到文物保護中來，共同守護
這些歷史和文化的寶藏。

旅遊業倡變招吸回頭客
冀增各區特色景點 加強交通配套 看好黃金周前景

◆港大中國制度研究中心新一期「爐邊對談」開講，嘉賓親述各自
的中國故事。 香港文匯報記者萬霜靈 攝

◆香港僑界社團聯會昨日舉行慶祝中華人民共和國成立74周
年暨學習貫徹第十一次全國歸僑僑眷代表大會精神分享會。

香港文匯報記者曾興偉 攝

◆港區全國人大代表視察團轉赴張掖市繼續視察行程，並到祁連山自然保護區考察。

◆今年8月份有約410萬人次的訪港旅客，按月增加14%，相等於疫情前平均數84%水
平。圖為遊客在香港太平山山頂遊玩。 資料圖片


